

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Moralícese el cine

He leído en la prensa que el Congreso de la Protección a la Infancia, verificado recientemente en Madrid, ha tomado entre otros acuerdos el de pedir que se prohíba la entrada en los cinematógrafos a los menores de diez años.

Esta medida, desde luego, es plausible y estaría muy bien, si como es de esperar se llega a poner en práctica.

Pero ¿se habrá conseguido con esto alejar el peligro que amenaza a la juventud?

Yo contestaría rotundamente que no.

Precisamente en esta primera etapa de los diez a los veinte años en cuando empieza a formarse el niño hombre. Esa época es la más crítica para él. Y desde luego, lo mismo que digo de los muchachos aplíquese también para las jovencitas. Cerrar las puertas del cine a las crías y abrir las a los jóvenes de diez o doce años hasta los diez y siete o diez y ocho, no creo llegue a dar el resultado deseado.

Por esta y muchas otras causas opino que lo necesario, lo indispensable es la moralización total del cine. Es decir, que las películas que se proyecten, sea donde sea, puedan ser visionadas sin peligro por todo el mundo.

Y que aparte de estas se proyecten obligatoriamente, como se hace en algunas naciones, entre ellas el Japón y los Estados Unidos de América películas instructivas que den a conocer en forma amena y sencilla los progresos de la industria, de la agricultura, de las ciencias y del comercio que tiendan a fomentar la compasión a los animales, el respecto a las plantas y admiración a los encantos de la naturaleza; que fortalezcan en el corazón de todos el amor a la patria y a la humanidad; películas que enseñen y manifiesten los efectos del vicio y de las enfermedades; que estimulen la caridad, presentando hospitales y asilos, en donde hay tantos pobres niños sin otro amparo que el que les prestan esos benéficos establecimientos...

Esto es lo que debemos pedir, lo que debemos abogar para que se implante cuanto antes. No esperemos a que sea hecho en todas las demás naciones y que puedan decirnos que imitamos a nadie.

Seamos los primeros nosotros, los españoles, la nación que a pesar de todo ha triunfado siempre, distinguiéndose por su moralidad y buenas costumbres.

Ahora que aún estamos a tiempo, luchemos sin desfallecer, con todo entusiasmo, para que algún día no tengamos que llorar, alorméntados por el remordimiento, los efectos de nuestra culpa.

VICENTE CHULVI VIDAL.

Comunión de im-pedidos en el Hospital de Caridad

Debiendo administrarse la Comunión Pascual a los pobres enfermos de este Santo Hospital el jueves próximo a las 8 de la mañana, se invita a este vecindario por si gusta concurrir a tan solemne acto.

El Secretario
JOSE MOYA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

En el vapor italiano Ansaldo Giorgio Terso llegó a esta ciudad el Itino y Rvdo. Sr. D. Próspero Gustavo Bernardo, de la orden de los Servitas, Obispo titular de Polto y Prelado ordinario del Alto Acre y Alto Purús en el Brasil.

Con su Ilmo. vienen como familia otro religioso Jervita más tres capuchinos. Todos se dirigen a la ciudad de Roma.

Acompañados de los P. P. Misioneros del Corazón de María han visitado el templo de nuestra excelsa Patrona la Sma. Virgen de la Caridad, y su Hospital, el Arsenal y otros establecimientos, mostrándose Su Ilma. sumamente complacido y entrecasado por las impresiones recibidas en Cartagena.

Mañana, D. M., saldrá de este puerto el vapor Ansaldo que los ha de conducir a la ciudad eterna.

—El 1.º de los corrientes llegó de su excursión a Cataluña y Valencia el R. P. Superior de los Misioneros del C. de M. de esta ciudad.

—Hoy es esperado en ésta el M. R. P. Antonio Soteras, Superior Provincial de los Misioneros Hijos del I. Corazón de María.

—De Los Dolores ha regresado la familia de nuestro Director.

—De San Pedro del Pinatar ha venido el General de Ingenieros de la Armada Excmo. señor don Felipe Brillas.

—De su viaje de boda han regresado el Ingeniero Naval don Pedro de Miranda y su bella esposa doña María Luisa Cerestá.

—A Madrid ha marchado doña Josefina Carlos-Roca, viuda de Fullea y su pequeña hija Carmen.

—De Madrid han venido el médico militar don Edmundo Fuentes y su esposa doña María Teresa Carlos-Roca.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Josefina Marroquin, esposa del Capitán de Corbeta don Manuel Rodríguez Novás.

NOTAS VARIAS

Está siendo muy visitada la exposición de muñecas de la Cruz Roja. La Junta de Damas ha dispuesto que para que todos puedan visitarla el precio de entrada sea desde ayer, veinticinco céntimos.

—En la parroquia de Santa Marta de Gracia ha sido bautizado el precioso niño que hace dos días dió a luz la distinguida señora del oficial del Banco de España don Enrique Briones Sasselly.

Se le impuso el nombre de Carlos.

Enhorabuena a los padres,

—Acompañado de atento E. L. M. de su director hemos recibido el primer número de «El Dependiente de Comercio», órgano de la Sociedad de Dependientes del Comercio, Industria y Banca de Cartagena, en cuyo fondo «saluda a toda la prensa cartagenera».

Agradecemos la atención y correspondemos cortesmente.

LETRAS DE LUTO

Victima de rápida enfermedad ha fallecido en la mañana de hoy el que en vida era querido amigo nuestro, y cajero de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad don José Mercader García, persona que gozaba de intachable honradez y general simpatía, por la bondad de su trato.

Su entierro que se verificará mañana será seguramente una manifestación de duelo.

A su viuda e hijos y demás familia enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

“El Dean de Cartagena y la novena a los Cuatros Santos”

No hay efecto sin causa. La novena de los Cuatros eminentes Santos cartageneros véase este año concurridísima de fieles y devotos. La razón no es otra, sino que el mago de la elocuencia sagrada el nunca bien ponderado orador don Julio López Maymón, nuestro queridísimo y admirado Deán, viene ocupando el púlpito en estos cultos.

Con frase cálida, con exquisita corrección de lenguaje va hablando de la historia grandiosa de Cartagena desde su fundación. Rigurosa y sólidamente documentado en cada sermón nos gusta más y en cada una de sus peroraciones nos parece más grande más excelsa y sublime su figura de gigantesco orador.

La mejor prueba, como apunte al principio, de lo mucho que atraen al pueblo católico las envidiables dotes de ciencia y elocuencia que adornan al ilustre Maymón es que ha operado el milagro de que el templo de Santa María se contemple lleno de oyentes, acontecimiento que no ha tenido lugar en años anteriores con este novenario, y como no, si el Deán de Cartagena, además de ser un verdadero sabio es un poeta delicadísimo e inspirado, un formidable estilista, un penegrista fogoso, un gramático insuperable y un apologista estupendo? Su espíritu de artista, su imaginación meridional, sus profundos conocimientos sagrados y profanos, su arrebatadora palabra y en retórico expresar, todo en él se une, se aduza, se liga y se penetra, haciéndonos sentir sensaciones inenarrables de fé, de dulces esperanzas, de caridad ardiente. Su frase, es luz vivísima que baña nuestras inteligencias de una celestial claridad inefable.

El torrente maravilloso de su jugosa diáfana elocuencia, es lluvia misteriosa y refrigerante que cae en nuestros corazones como riego bienhadado y bendito, que nos fortifica y alienta. Su erudición pasmosa nos subyuga. Su voz simpática y armoniosa nos deleita. Los temas interesantes y curiosos que viene desarrollando en este novenario, tienen cautivado y pendiente de sus labios al nutrido auditorio que a diario ocupa la iglesia.

El señor López Maymón, une a una gran agudeza, una penetración admirable. Dotado a la vez de sensibilidad ensoñadora y de sutileza finísima es a un tiempo consumado filósofo y dialéctico considerable. El ardor de su celo, responde a sus convicciones personalísimas. La diversidad de talentos que caracterizan a nuestro muy amado Deán, se deja ver no ya en el púlpito, sino en sus escritos y en su amena conversación.

Sus méritos como teólogo como polenista, como literato, como hombre de ciencia, en fin, de todos son conocidos y ponderados, yo quisiera decir del eximio Maymón todo cuanto del mismo puede y debe decirse pero aparte de que no acabaría nunca, si hubiera de elogiarle mejor dicho, de expresar de él en justicia lo que merece y en rigor de verdad y lógica se le debe y el más humilde de sus admiradores aunque si el más fervoroso y devoto, el más entusiasta de su afecto y amistad con la que me honro, entiendo que el mejor panegírico que se puede hacer de sus panegíricos esto es de su persona en todas sus manifestaciones, es decir: don Julio López Maymón.

Dr. Nemesio de Heredia

(EL ESPAÑOLETE)

†
EL SEÑOR
Don José Mercader García
Cajero del Monte de Piedad y Caja de Ahorros
Ha fallecido a la edad de 65 años a las 7 de la mañana de hoy
R. I. P.

El Consejo de Administración de la citada entidad, su desconsolada esposa, doña Josefa Pujalte Pérez, hijos, don José, (maquinista de la Armada), doña Joaquina, doña Encarna, don Juan Antonio y don Angel; hija política doña Antonia Millá, (ausente), hermano don Angel, hermanos políticos, doña Magdalena y don José Pujalte, (ausente) y doña Gertrudis y doña Teresa (ausentes también.) Primos, sobrinos y demás familia, participan tan sensible pérdida y ruegan la asistencia a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Martín Delgado 15 2.º al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, que tendrá lugar mañana a las doce de su mañana.

Cartagena 4-5 26.

Respetando la voluntad del difunto no se reparten esquelas.

Cumplimiento Pascual

El pasado sábado tuvo lugar en la Parroquia Castreña de Santo Domingo, el acto solemne de cumplir con el precepto de Nuestra Santa Madre la Iglesia las fuerzas de Marina e Infantería de Marina que por diversas circunstancias no lo hicieron con sus compañeros en el pasado mes de Abril.

La Misa de Comunión se celebró a las siete, por la Teniente Vicario interino del Departamento don Fructuoso Loredo a la que asistieron numerosos fieles y una nutrida representación de la Asociación de Nuestra Señora del Carmen que obsequió a los comulgantes con preciosas medallitas de plata con la imagen de la Patrona y más tarde con el desayuno en el restaurante «La Palma Valenciana».

Información de Marina

Se le concede la cruz de San Hermetegildo al comandante de Infantería de Marina don Enrique de la Huerza y Dominguez.

—Se le conceden dos meses de licencia al capitán de corbeta don Alvaro Espinosa de los Monteros.

—Se dispone embarque en el cañonero «Bonifaz» el alférez de navío don Rafael Romero Conde.

—Se dispone que se encarguen, respectivamente, con carácter de interinos, de los destinos de Teniente Vicario, Cura Pátrico y Teniente Cura del Departamento de Cartagena el Cura Pátrico Licenciado don Fructuoso Loredo y Sánchez, el Capellán Mayor Licenciado don Estanislao Carvilla y Navasal y el Capellán Primero Licenciado don Cipriano Tapia y Hernández.

Teatro Circo
Gran Compañía de Zarzuela y Revistas EMPRESA MONTESINOS.

El día 22 de Mayo debutará el eximio DIVO Miguel Fleta en este teatro en el que cantará la Opera «CARMEN» acompañado de una colosal orquesta y magnífica Compañía

LAS ENFERMIZAS
Pueden remediar sus achaques y su debilidad, tomando **Compuesto Vegetal Lydia E. Pinkham** TONICO DE LA MUJER

PINCELADAS

En la suntuosa residencia del multimillonario Macomber, uno de los palacios más ricos de California, cuyo dueño se encuentra viajando por Europa en la actualidad, penetraron el otro día doce ladrones enmascarados dispuestos a saquear la casa.

En efecto, después de amordazar a los criados que había en ella, recorrieron todas las habitaciones y separaron cuantos objetos de valor encontraron a su paso, que eran numerosos y representaban una fortuna.

Continuando el registro, dieron con la bodega. Una bodega fascinante, en la que se encontraban los mejores vinos del mundo y todos los licores conocidos hasta nuestros días.

Los ladrones, encantados del hallazgo, pues a causa de los rigores de la sequía apenas podían beber una copa de whisky de vez en cuando, se entregaron a las libaciones con un entusiasmo frenético.

Tan frenético, que al cabo de unas horas de navegación en aquel mar encantado de vinos selectos, cogieron una borrachera formidable y se marcharon sin llevarse nada porque se dejaron olvidados en la casa todos los objetos de valor que tenían apartados.

Por culpa de los efectos turbadores de los vinos, han quedado aquellos cacos como quien dice un ridículo. Ahora los demás del gremio, para salvar su prestigio, deben desautorizarlos y recogerles el título

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ Unica Casa que se distingue por su exquisito gusto artistico. Osuna 3.